

## **Presentación**

Tenemos el agrado de presentar a la comunidad científica nacional e internacional, el número del Volumen 21 de nuestra revista Ajayu. Una vez más, después de 21 años de labor permanente e ininterrumpida, la revista pone a disposición de sus lectores el aporte de destacados hombres y mujeres de ciencia en diferentes campos del conocimiento psicológico.

Este nuevo número, compendia investigaciones y reflexiones sobre problemas tan diversos tales como las connotaciones y los riesgos de la denuncia por violencia familiar; la descripción de una danza autóctona ancestral y su relación con el amor; o la pertinencia del juego como técnica terapéutica para niños y su empleo en contextos clínicos y educativos.

Presenta asimismo, un estudio de caso neuropsicológico por intervención de hidrocefalia a causa de tumoración metastásica con efectos funcionales y clínicos; y comparte la valoración de las propiedades psicométricas de la versión castellana del Inventario de Flexibilidad Psicológica Multidimensional (MPFI) en la población Argentina.

Por otro lado, se presenta una investigación, explorando la respuesta emocional y de ayuda de ratones *Mus musculus*, en presencia de un congénere en situación de necesidad, con y sin la influencia de una benzodiacepina.

Finalmente, este número presenta también una reflexión epistemológica acerca las prácticas de automedicación de fármacos psico-estimulantes en el mundo universitario, bajo la denominación de “neuromejora”. Dada la actualidad de la información publicada, deseamos que este selecto material sea de completo interés para nuestros lectores.

Atentamente.

Eric Roth Ph.D  
**Editor de Ajayu**

La Paz, agosto de 2023